

KOMUNIKASI INTERPERSONAL DALAM KELURGA PADA REMAJA YANG MENYALAHGUNAKAN ALKOHOL

Wieneka Azra Rahayu,

Skripsi, Fakultas Psikologi, 2005

Universitas Gunadarma

<http://www.gunadarma.ac.id>

kata kunci :

Abstraksi :

Penelitian ini bertujuan untuk memberikan gambaran bagaimana peranan komunikasi interpersonal dalam keluarga dapat mempengaruhi penyalahgunaan alkohol oleh seorang serta peranan komunikasi interpersonal yang diharapkan adanya hubungan timbal balik, saling pengertian, percaya, perubahan tingkah laku oleh anggota keluarga. Sedangkan penyalahgunaan alkohol adalah suatu penyelewengan penggunaan alkohol bukan untuk tujuan medis atau pengobatan atau tidak sesuai dengan indikasinya. Aspek-aspek digunakan untuk mengukur komunikasi interpersonal dalam keluarga adalah aspek keterampilan mendengar meliputi kemampuan berempati dan mendengar dengan penuh perhatian, keterampilan berbicara, aspek keterbukaan diri, aspek kejelasan, aspek kontinuitas, aspek respek dan aspek hormat. Metodologi yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan metode wawancara yaitu percakapan dan tanya jawab yang akan diarahkan untuk mencapai tujuan tertentu dengan menggunakan pedoman umum. Dan metode observasi yaitu pengamatan dan pencatatan yang sistematis terhadap gejala-gejala yang diteliti dan menggunakan jenis observasi non partisipan dan berstruktur. Dalam penelitian ini subjek yang diteliti adalah seorang remaja pria yang mempunyai masalah dengan komunikasi interpersonal dalam keluarganya, terutama dengan ayahnya. Subjek merasa ayahnya seorang otoriter dan dogmatik sehingga tidak mau menerima keinginan dan pendapat subjek, sedangkan ibunya hanya mengikuti keinginan ayah subjek, sehingga subjek merasa tidak mendapatkan kenyamanan berkomunikasi secara interpersonal dengan keluarganya dan mencari kenyamanan tersebut dengan teman-temannya yang menyalahgunakan alkohol sehingga subjek terbawa untuk menyalahgunakan alkohol sebagai pelarian rasa kecewanya terhadap komunikasi interpersonal yang terjadi dalam keluarganya. Data yang telah diperoleh ternyata menunjukkan bahwa komunikasi interpersonal dalam keluarga mempunyai dampak yang besar pada remaja yang menyalahgunakan alkohol, remaja merasa disisihkan dan mencari kenyamanan dalam berkomunikasi

interpersonal pada kelompok sebayanya sehingga mudah bagi remaja mencoba hal-hal yang negatif dari kelompok sebayanya, seperti meminum minuman beralkohol.